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本报讯 （记者 余晓
群 刘王超） 7月 21日，我
县召开 2020年开化县数据
星河论坛。本届论坛由县
大数据中心、县经济和信息
化局主办，东南数字经济发
展研究院开化分院、中国移
动开化分公司承办。副县
长陈炳荣参加。

据 悉 ，本 届 论 坛 以
“‘5G’+引领数字经济新时
代”为主题，旨在深入贯彻
省委省政府数字经济“一号
工程”战略部署，加快推进

“数字产业化、产业数字
化”，促进我县产业转型升
级和新旧动能转换，提升开
化数字竞争力。座谈会上，
各专家从产业体系、数据资
产等维度，共话数字经济发
展之道，分析各地运营成功
案例，为数字经济与产业融
合发展建言。

在推进数字经济发展
的过程中，东南数字经济发

展研究院开化分院围绕数
字技术融合应用、数字经济
核心产业发展壮大、数字经
济人才加速集聚等重点内
容开展工作，全力打造县
委、县政府大力发展数字经
济的“一号院”。

接下来，我县将继续以
“推动高质量发展、创造高
品质生活”为目标，大力实
施以大数据智能化为引领
的创新驱动发展战略行动
计划，扎实推进数字产业
化、产业数字化，加快完善
产业与应用互促共进、技术
与人才紧密衔接、制度与环
境相互协调的数字经济生
态系统，助推我县数字经济
实现新的更大发展。

数字经济领导小组成
员单位负责人、各乡镇（芹
阳办）分管负责人、部门国
有企业分管负责人、部门企
业代表参加。

本报讯 （记者 吴雅
璐 魏靖） 7月 21日，中国
科学院院士、浙江大学教
授、国家自然科学基金委原
主任、浙江大学原校长杨
卫，中国工程院院士、浙大
衢州“两院”院长任其龙等
一行来我县调研，县领导鲁
霞光、张伟刚、樊勇军、邹志
岗，其他县处级领导齐忠伟
等参加。

在开化纸传统技艺研
究中心，杨卫一行参观了槽
坊、制作区等场所，详细了
解造纸工艺、植物原料和历
史文化价值，并与开化纸传
统技艺研究中心主任黄宏
健进行了深入的交流。据
介绍，开化纸制作后不易受
损，经得住很强的压力，可
以保存 2800多年之久，多
用于古籍修复、艺术创作，
杨卫对此表示惊叹。杨卫
指出，要进一步做好研究工
作，不断朝着标准化、规模
化的造纸技艺发展，同时把

好开化纸的品控关，树好开
化纸这一优质品牌。

随后，杨卫一行来到坐
落在根缘小镇“万人计划”
产业园内的“钱江源院士之
家”，这里环境优雅、功能齐
全，能为高层次人才来开化
身心休养、互动联络、学术
交流等提供服务。 2019
年，开化正式列入全省“浙
江院士之家”试点，第一时
间启动了钱江源“院士之
家”建设，专门成立“院士之
家”建设工作领导小组，制
定《钱江源“院士之家”服务
办法》，建立“院士之家”服
务联席会议制度，把钱江源

“院士之家”建成了“温馨之
家、特色之家、共享之家、品
质之家”。杨卫高度评价了
钱江源“院士之家”的建设
理念，他指出，要重视“院士
之家”建设，做好“院士之
家”培育工作，以此助推区
域产业升级和经济高质量
发展。

2020年开化县
数据星河论坛召开

中国科学院院士杨卫
一行来我县调研

7月 21上午，伴随着挖掘
机的巨大轰鸣声，芹阳办事处山
甸村挂榜山自然村10户房屋应
声而倒。这标志着205国道项
目改建芹阳段征迁的房屋全部
拆除。205国道改建项目涉及芹
阳办事处6个村，建设长度8.56
公里。芹阳办事处抽调骨干力
量，挂图作战，凝聚合力，保证了
各项工作的高效运转。目前，205
国道芹阳段征迁已成功迁移坟墓
94穴，征地564亩，苗木485户，
征收房屋14幢。

记者 宋佳男 余家希 摄
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本报讯（记者 郑宏亮 汪亮
亮） 7月22日，县政协召开“请你
来协商——优化农村小学布局”
专题协商会，副县长齐正兰、县政
协副主席程水珍参加。

“目前，大量农村生源涌入城
区学校，造成了‘城镇挤、农村空’
的现象。”“农村小学师资结构性
短缺问题，有什么好建议？”……
协商中，委员与界别代表聚焦“优
化农村小学布局”主题，与相关部
门负责人开展面对面协商交流，
共同讨论协商办法和举措，为助

力农村教育事业发展贡献政协智
慧和力量。

会议指出，目前我县农村还
存在城乡发展不均衡、生源加速
递减、师资难以保障、调整阻力较
大等问题。下一步，县政府及教
育部门将结合本次专题协商会提
出的建议意见，以优化调整农村
学校布局为着力点，加快推动城
乡教育优质均衡发展。

会议要求，要围绕布局优化，
按照“撤并一批、新建一批、改造
一批”的思路，坚持统筹推进、先

易后难、分步实施的原则，持续完
善教育布局规划。要围绕均衡发
展，加快推进城乡教育一体化发
展，发挥义务教育校共体“传帮
带”作用，大力推进“互联网+义务
教育”，着力提升教育教学水平。
要围绕队伍建设，配齐配足农村
学校艺术教师，落实关心关爱乡
村教师的各项措施，全面优化农
村教师配置。要围绕思想转变，
消除各方阻力，积极开展农村义
务教育模式的探索和研究，加快
推动农村布局调整。

县政协召开“请你来协商
——优化农村小学布局”专题协商会

本报讯 （记者 汪宇露） 7
月 21日，国家林草局第三季度例
行新闻发布会在北京召开。钱江
源国家公园管理局应邀参加，并
介绍了钱江源国家公园试点建设
有关情况，受到了媒体的广泛关
注。

钱江源国家公园由古田山国
家级自然保护区、钱江源国家森
林公园、钱江源省级风景名胜区
以及连接上述保护地的生态区域
整合而成，总面积 252 平方公
里。

“别看我们面积小，我们面临
的任务一点都不少。特别是我们
位于长三角经济发达、人口密集
地区，处于浙皖赣三省边际区，同
时也属于南方集体林区，如何解
决保护与发展的关系，如何推进
跨区域合作保护、如何实现集体
自然资源资产的统一管理，是摆
在我们面前的重大课题。”钱江源
国家公园管理局常务副局长汪长
林介绍，试点工作开展以来，浙江
省认真贯彻落实习近平生态文明
思想和中共中央、国务院重大决
策部署，在国家林草局的指导帮
助下，充分发挥浙江人干事创业

激情和体制机制创新优势，致力
做好“加减乘除”四篇文章，着力
推进国家公园体制试点各项任务
落地生根、开花结果。

所谓加减乘除，一是保护做
加法，就是落实最严保护措施，通
过持续开展“清源行动”，严厉打
击破坏自然资源行为，建立自然
资源保护长效机制；二是项目做
减法，就是严格执行项目前置审
批制度，对原有不符合生态管控
要求的项目建立逐步退出机制，
减少不必要的人为活动对自然生
态系统的干扰；三是功能做乘法，
就是在做好自然资源原真性、完
整性保护的基础上，尽可能发挥
国家公园的科学研究、自然教育
以及游憩的功能；四是自然做除
法，就是逐步清除非自然状态的
物质和行为，比如外来入侵物种，
生活污水垃圾集中收集处理等，
还自然以本来面目。

通过几年的努力，目前钱江
源国家公园已基本完成国家公园
体制试点的各项目标任务，呈现
出了“四个一”的生动局面：一是
管理一个口。整合原有保护地管
理机构，成立了由省政府垂直管

理、纳入省一级财政预算、由省林
业局代管的钱江源国家公园管理
局，并通过与地方政府建立的交
叉兼职、联席会议、联合行动等机
制，形成了“垂直管理、政区协
同”的管理体制。二是资源一本
账。基本完成了自然资源本底
调查和确权登记。特别是通过
保护地役权改革，实现了集体自
然资源的统一管理；通过“自下而
上”合作，与江西、安徽毗连地区
建立了良好的合作机制，推进了
周边自然资源的整体性保护。三
是监测一张网。与中国科学院植
物研究所等30多家科研院所建立
务实的合作关系，傅伯杰、魏辅文
两位院士先后参与生态价值和生
物多样性研究，目前已经实现“天
地空”一体化监测网络。基于这
里的研究，已有221篇论文被SCI
收录。四是社区一盘棋。国家公
园建设离不开社区的支持和参
与，几乎把一半的资金投向社区，
通过社区共管、共建、共享，致力打
造命运共同体，实现人与自然和谐
共生。

我县基本完成
国家公园体制试点的各项目标任务


